

UN AÑO DESPUÉS DE LA TRAGEDIA FORESTAL

Galicia teme el aumento del calor y el viento como motores del fuego

TRAGEDIA ▶ Un año después de que las llamas carbonizaran casi 80.000 hectáreas, la comunidad cuenta con los mayores medios de su historia ▶ Suárez Canal desconfía pese al efecto positivo de las lluvias de julio

EFE • SANTIAGO

Mientras las Islas Canarias arden, Galicia cruza los dedos justo cuando se cumple un año del inicio de la devastadora oleada de incendios de 2006. Y el aniversario llega cuando la comunidad se encuentra mejor preparada para hacer frente al fuego, lo que no resta prudencia a la Xunta en sus predicciones para lo que queda de verano, ya que no se sabe si quiera de la lluvia que el pasado julio empapaba el suelo.

Más de 77.000 hectáreas de terreno quemadas en doce días del agosto pasado de 2006, de vientos fuertes y con cien nuevos fuegos cada día, sembraron en Galicia una polémica política y ecológica que se prolonga hasta hoy.

El conselleiro de Medio Rural, Alfredo Suárez Canal, asegura estar nuevamente de guardia, permanentemente en contacto con sus colaboradores y observando cada rato en su ordenador el mapa de riegos.

Julio ha sido lluvioso y las llamas han respetado hasta ahora los montes gallegos, pero el conselleiro no quiere aventurarse ni mostrar optimismo, pese a las previsiones de normalidad para agosto. El miedo a fuerte viento unido a elevadas temperaturas, casualidad que a medio plazo no se pueden adivinar.

Suárez Canal recuerda que se han aumentado los medios materiales y humanos se ha dado rango de ley a la lucha contra el fuego y se han limpiado los montes, aspecto que echaron en falta el año pasado.

Pese a advertir de la lentitud de los cambios estructurales que se refieren a la propia ordenación forestal, recuerda que unas 6.000 personas se dedican este año a prevención y extinción lo que, unido a la presencia de fuer-



Un grupo de operarios se afana en apagar el fuego el año pasado

RESPONSABLE DE UN FOCO EN CERDIDO

Imputado por una colilla

El Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil (Seprona) ha imputado a un hombre de 32 años la supuesta autoría de un incendio forestal ocurrido la pasada semana en el ayuntamiento coruñés de Cerdido, convirtiéndose así en el primer acusado de este verano.

Según informó el Seprona en un comunicado de prensa, la causa del incendio forestal

que se le imputa al joven fue una colilla mal apagada, es decir, un incendio forestal por negligencia.

El presidente de la Xunta, Emilio Pérez Touriño, pidió ayer, en declaraciones a Europa Press, castigar "con más firmeza" a los incendiarios. "Nunca me escucharían una reflexión en términos de trama, pero el problema existe: hay personas que queman el monte", dijo ■

zas de seguridad en los montes y a otros efectivos, hace que más de 10.000 personas combatan el fuego en un momento "complicado".

Desde la Xunta también se confía en que en este aniversario del desastre de agosto de 2006 se lleguen a curar las heridas ecológicas y políticas, pero el asunto sigue politizado y se mantienen las críticas de PP a la gestión de San Caetano. De hecho, el líder popular, Alberto Núñez Feijóo, reitera su postura de que la Xunta "no ha aprendido la lección y no ha hecho tareas ni de prevención ni de reforestación ni de limpieza" de los montes.

A su juicio, el Gobierno gallego actuó el año pasado en función de planteamientos ideológicos como crear inicialmente que el Ejército "no era necesario o que era más importante el conocimiento administrativo del gallego que la experiencia de extinción de incendios" en la contratación de personal.

Lo mismo piensan varios alcaldes de los ayuntamientos afectados por los incendios, mayoritariamente del PP, que insisten en que el monte "no está limpio" de maleza, lo que los hace más vulnerables a la propagación de eventuales incendios.

Sólo tres en prisión

Aunque la oleada del pasado año ha deparado numerosas detenciones, en total 194, sólo uno de ellos permanece en prisión preventiva, según informó esta semana el fiscal coordinador de los fuegos forestales en Galicia, Álvaro Ortiz, que también avanzó que el Tribunal Superior comenzará este mes la recogida sistemática de datos de los acusados para elaborar su perfil psicológico.

Sólo seis conatos en el primer aniversario del inicio de la crisis

PREVENCIÓN ▶ Los altos valores del termómetro pusieron en alerta amarilla a toda la comunidad

REDACCIÓN • SANTIAGO

Justo un año después del inicio de la mayor crisis incendiaria registrada en Galicia, ayer, cuando las temperaturas volvieron a romper la barrera de los 35 grados en algunos puntos de la comunidad, los incendios fueron anecdóticos.

Según los datos facilitados por la Consellería do Medio Rural, hasta las siete de la tarde el número total de registros en el territorio gallego era de 6 conatos que, en ningún caso, superaron una hectárea de afectación.

Dos de estos conatos se produjeron en la provincia de A Coruña, uno fue en Lugo, dos en Ourense y uno en Pontevedra. Según la información facilitada por Medio Rural, solamente fue necesaria la intervención de medios aéreos en el conato registrado en el concello de Brión, que tuvo una afectación, según datos provisionales, de 100 metros cuadrados (0,01 has).

41 provincias afectadas

Las altas temperaturas registradas en Galicia situaron el nivel de alerta en amarillo, situación que afectó ayer a 41 provincias de toda España, según las predicciones hechas por el Instituto Nacional de Meteorología.

La situación mejora hoy y el INM sitúa a las cuatro provincias gallegas sin riesgo de altas temperaturas y, por tanto, de incendios forestales.